



Finanzas del gobierno de Tijuana “reflejan un riesgo elevado”: Fitch; podría aumentar deuda

Por Oscar Tafoya

Las finanzas del gobierno de Tijuana “reflejan un riesgo elevado” por ingresos menores de los esperados, lo que traería presiones para cubrir el servicio de la deuda y como consecuencia un aumento inesperado de la misma, advirtió la agencia calificadora Fitch Ratings.

En su más reciente reporte, la agencia alerta sobre los retrasos del gobierno del Estado en las transferencias de las Participaciones al municipio desde finales de 2020, por lo que ahora en 2021, con la intención de retenerle 380 millones de pesos al Ayuntamiento, la situación de la administración de Tijuana se agravaría en el cumplimiento de su gasto corriente ya que no tiene manera de “compensar una caída en ingresos federales”.

De tal manera, la calificadora aseveró los riesgos de debilitamiento para la ciudad que son la “capacidad del emisor para cubrir el servicio de la deuda (SD) con el balance operativo se vea debilitada inesperadamente en el horizonte proyectado, ya sea por ingresos menores de los esperados (uno de ellos por retención de Participaciones), que el gasto supere las expectativas, un aumento inesperado en la deuda o por requerimientos de SD”.

Por lo que actualmente, la principal alerta en el gobierno municipal sería aceptar la retención de las Participaciones por parte del Estado, que ya había congelado las transferencias al Ayuntamiento “a partir de los últimos meses de 2020”.

Ante la situación, se puntualiza que Fitch manifestó una debilidad en la adaptabilidad de los ingresos en el Ayuntamiento de Tijuana.

“La flexibilidad de ajuste en el ingreso se considera débil debido a la dependencia alta de transferencias nacionales. Fitch considera que, en un contexto internacional, los gobiernos subnacionales en México presentan una capacidad baja de recaudación local y una autonomía fiscal limitada, lo que dificulta compensar una caída en ingresos federales mediante un esfuerzo recaudatorio mayor”, enfatizó la agencia.

Cabe mencionar que al primer trimestre de 2021, Tijuana con deuda de 2 mil 591 millones de pesos se mantiene con la mayor obligación financiera de los municipios del país, de acuerdo con Hacienda.